
ATA DA 21ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XIV PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 07/06/2014 2 

 3 
Aos sete dias do mês de Junho de dois mil e catorze, com início às 09 horas, realizou-se a 21ª 4 
Plenária do XIV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região (MG), tendo como 5 
Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand Domingues, Conselheiro Vice-Presidente 6 
Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira e Conselheira 7 
Secretária Elaine Maria do Carmo Z. D. de Souza. Estiveram presentes os Conselheiros 8 
Efetivos: Anna Christina da Cunha M. Pinheiro, Cláudia Natividade, Deborah Akerman, Délcio 9 
Fernando G. Pereira, Elaine Maria do Carmo Z. D. de Souza, Eliane de Souza Pimenta, Marcus 10 
Macedo da Silva, Maria da Conceição Novaes Caldas, Marília de Oliveira, Ricardo Figueiredo 11 
Moretzsohn, Roberto Chateaubriand Domingues e Túlio Louchard Picinini Teixeira e os 12 
Conselheiros Suplentes: Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel, Dalcira Ferrão, Érica 13 
Andrade Rocha, Eriane Sueley de Souza Pimenta, Felipe Viegas Tameirão, Leila Aparecida 14 
Silveira, Madalena Luiz Tolentino, Marisa Estela Sanabria Bourman e Odila Maria Fernandes 15 
Braga. Quorum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quorum dos Conselheiros Efetivos 16 
presentes, totalizando 11, tendo o Plenário elevado à condição de conselheiro efetivo as 17 
conselheiras Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel, Dalcira Ferrão, Eriane Sueley de Souza 18 
Pimenta e Érica Andrade Rocha. Justificativas de ausência: André Amorim Martins, Celso 19 
Renato Silva, Cláudia Aline Carvalho Espósito, Elizabeth de Lacerda Barbosa, Helena Abreu 20 
Paiva, Maria Márcia Bicalho Noronha, Maria Tereza de Almeida G. Nogueira, Sandra Regina de 21 
Souza e Stela Maris Bretas Souza, justificaram ausência. ASSUNTOS TRATADOS: Pedido de 22 
Licença da Conselheira Sandra Souza: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand 23 
Domingues informou que a Conselheira Sandra Regina de Souza formalizou solicitação de 24 
afastamento temporário das atividades de Conselheira do XIV Plenário para reorganização 25 
profissional. Deliberação: O XIV Plenário aprovou a solicitação de licença da Conselheira 26 
Sandra Regina de Souza. Comissão de Psicólogos da Saúde - Psicólogos(as) na Atenção 27 
Básica: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand sugeriu colocar este ponto de pauta 28 
na próxima Plenária. A Conselheira Odila Braga esclareceu que a Comissão de Psicologia da 29 
Saúde tem alguns pontos que deveriam estar sendo tratados no Planejamento Estratégico por 30 
questões de orçamento e esclareceu que a Comissão está desarticulada e vem discutindo a 31 
organização do evento de autismo que veio da outra gestão e que tomou um tempo de 32 
discussão prejudicando outros temas que a própria Conselheira gostaria de propor. A 33 
Conselheira Conceição Novaes lamentou a ausência dos Conselheiros na Comemoração do 18 34 
de Maio, Dia da Luta Antimanicomial, que foi sentida e inclusive é uma das bandeiras do 35 
Conselho e teve participação apenas dela, da Conselheira Eliane Pimenta e da Gerente de 36 
Comunicação Nathalia Monteiro. Deliberação: O XIV Plenário deliberou por colocar como 37 
ponto de pauta para a próxima Plenária Ordinária. Marcha pela Legalização de todas as drogas 38 
– Posição do Conselho: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que o 39 
Conselho foi convidado a participar da Marcha da Maconha que teve uma aglutinação de 40 
diversas outras pautas como a luta antimanicomial e a partir da demanda solicitou ao GT Ad 41 
que se manifestasse e recebeu do mesmo uma nota para além da questão da Marcha 42 
propunha a legalização de todas as drogas. Como o Conselho não tem uma posição 43 
consensual a respeito o Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand propôs como 44 
encaminhamento que o GT Ad possa discutir esta pauta e traga na próxima Plenária como 45 
ponto de pauta. A Conselheira Odila Braga informou que tiveram 2(duas) reuniões que tiveram 46 
a participação de todos os membros do GT Álcool e outras Drogas e para a elaboração desta 47 
nota foi marcada uma reunião de urgência que ela não pôde participar, e avaliou que está 48 
ficando à margem das discussões e que parece que tem um grupo paralelo discutindo as ações 49 
em Belo Horizonte e os membros que moram no interior não estão podendo participar das 50 
reuniões. A Conselheira Conceição Novaes informou que esta reunião citada pela Conselheira 51 
Odila Braga deveria ocorrer em uma quinta-feira às 17h e foi desmarcada de última hora.  A 52 
Conselheira Eliane Pimenta colocou que também havia sido marcada uma reunião do GT Ad 53 
para sexta-feira 06/06 às 14h e não aconteceu. A Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira 54 
propôs que os membros do GT Álcool e outras Drogas e também da Comissão de Psicólogos 55 
da Saúde possam trazer para as Reuniões Plenárias o que está sendo discutido, uma vez que 56 



são temas importantes que não estão chegando o retorno do que vem sendo feito.   57 
Deliberação: O XIV Plenário deliberou por colocar como ponto de pauta para a próxima 58 
Plenária Ordinária e que as Comissões/GTs tenham um informe em todas as Plenárias. 59 
Campanha 30h – FENAPSI: O Conselheiro Roberto Chateaubriand informou que a FENAPSI 60 
está fazendo uma Campanha pelas 30h e sugeriu que o CRP-04 não entre apenas como um 61 
apoiador, mas como um dos protagonistas e entrar com a logomarca nas peças gráficas e 62 
fomentar as discussões juntamente com o PSIND-MG que enviará posteriormente um 63 
cronograma de ações. Deliberação: O XIV Plenário aprovou a proposta da Diretoria para 64 
divulgar a Campanha das 30h bem como participar da articulação da mesma. Congresso 65 
Psicologia, Ciência e Profissão: o Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que 66 
foi prorrogado o prazo de inscrição de trabalhos até o dia 24/06. O CRP foi convidado a montar 67 
e participar de mesas conjuntas com outros CRP’s e já recebeu algumas propostas do CRP-68 
12(Santa Catarina) em temas de interesse coletivo quais sejam: “A Psicologia em interface com 69 
a Justiça no âmbito policial”. O CRP-04 foi convidado a coordenar a mesa; mesa sobre “Mídia e 70 
subjetividade: da luta pelo Controle Social dos conteúdos à possibilidade de uma Comunicação 71 
Democrática” com a proposta de participação do Conselheiro Vice-Presidente Ricardo 72 
Moretzsohn e uma mesa redonda com o tema “Psicologia: democratização do sistema 73 
conselhos como método de construção de profissão”. O CRP-04 pode mandar resumo para 74 
outros temas e chamar representantes de outros CRPs para agregar ao trabalho/mesa.  O 75 
encaminhamento proposto é de levar para o Congresso trabalhos com projetos que envolvam 76 
temas de interesse do Conselho e não individualizado. O Conselheiro Felipe Tameirão sugeriu 77 
um trabalho para tratar do GT SUAS e convidar outros CRP’s para trazerem outras 78 
experiências. Encaminhamentos da APAF: O Conselheiro Roberto Chateaubriand informou que 79 
aconteceu a reunião de presidentes e tesoureiros aconteceu uma semana antes da APAF para 80 
que o técnico do TCU apresentasse e explicasse como seria a prestação de contas que para 81 
este ano será feito diretamente por cada CRP, sem estar em conjunto à prestação de contas do 82 
CFP. Foi informado sobre a responsabilidade do ordenador de despesa - CPF dos(as) 83 
Conselheiros(as) Presidente e Tesoureiro(a) e também a análise do TCU é através da 84 
vinculação das contas do orçamento com o planejamento estratégico. A Conselheira Marília de 85 
Oliveira levantou que o ponto relativo a Resolução que renovava até Dezembro/2014 a 86 
negociação das dívidas anteriores dos psicólogos aprovado em APAF de DEZ/2013, que não 87 
seria mantida  por questões jurídicas, mas foi renovado em discussão na APAF/Maio-2014. Foi 88 
colocado que o CFP foi recebido com um déficit de R$ 2.147.000,00 da gestão anterior e 89 
sugerido que o valor da conta divulgação fosse utilizado para cobrir este valor o que não foi 90 
aprovado. Foram discutidos o repasse dos valores retroativos do pagamento dos técnicos do 91 
CREPOP dos CRPs que eram pagos pelo CFP e a possibilidade de desarticulação do 92 
CREPOP por parte do CFP. Planejamento Estratégico: O Conselheiro Presidente Roberto 93 
Chateaubriand levantou a necessidade de se definir uma linha de condução que perpassasse 94 
todos os eixos do Planejamento Estratégico e pudesse ser o mote para as comemorações do 95 
Dia do Psicólogo e para toda a gestão e abriu para discussão do Plenário. A Conselheira 96 
Tesoureira Marília de Oliveira informou que a Campanha pela Valorização da Profissão deveria 97 
iniciar-se em 2015 e fosse até 2016 devido ao trabalho a ser desenvolvido e ao curto tempo 98 
para o lançamento em agosto/2015. A Conselheira Odila Braga sugeriu que fosse pensado a 99 
psicologia como profissão da saúde, as políticas públicas e o Direitos Humanos. A Conselheira 100 
Deborah Akerman propôs a discussão da democratização da psicologia, que está sendo 101 
descontruída, e avaliar como está a relação com a categoria. A Conselheira Madalena 102 
Tolentino sugeriu que fosse feito o acompanhamento do Planejamento Estratégico. As 103 
Conselheiras Eliane e Eriane Pimenta sugeriram ouvir a categoria, o que está sendo produzido 104 
de fato. A Conselheira Leila Silveira ressaltou a proposta enviada pela Conselheira Márcia 105 
Bicalho para comemoração do Dia do Psicólogo em Montes Claros, em parceria com o 106 
GEPSSI, como uma busca de aproximação com os estudantes. O Conselheiro Presidente 107 
Roberto Chateaubriand sugeriu criar uma Comissão de Acompanhamento ao Planejamento 108 
Estratégico que dialogue os eixos. O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo Moretzsohn avaliou 109 
a importância de se tirar um norte político, como um projeto de ideologia para a gestão. O 110 
Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand propôs a realização de uma Plenária 111 
Extraordinária em Julho/2014 e que fosse criada uma Comissão para enxugar o planejamento 112 



vendo o que já existe comum nos diversos eixos. Foi apresentada a data de 04 e 05/07 como 113 
possibilidade de realização da Plenária Extraordinária, o Conselheiro Felipe Tameirão lembrou 114 
que se o Brasil passar até as semi-finais haverá jogo em uma das datas, porém dependeria do 115 
resultado do jogo do dia 28/06. Deliberação: O XIV Plenário deliberou por realizar Reunião 116 
Plenária Extraordinária nos dias 04 e 05 de Julho de 2014 para tratar do Planejamento 117 
Estratégico. O XIV Plenário indicou os seguintes Conselheiros para acompanharem o 118 
Planejamento Estratégico: 1) Eixo Valorização da Psicologia – Conselheira Marília de Oliveira; 119 
2) Eixo Comunicação: Conselheiro Ricardo Moretzsohn; 3) Eixo Gestão: Conselheira Eliane 120 
Pimenta; 4) Eixo Aprofundamento da relação com os movimentos sociais: Conselheira Anna 121 
Christina. Comissão Mulheres e Questão de Gênero - Campanha Ponto Final a Violência contra 122 
a Mulher e Meninas: A Conselheira Marisa Sanabria informou que aconteceu no dia 26/05 uma 123 
oficina promovida pela Comissão Mulheres e Questão de Gênero juntamente com a Secretaria 124 
Estadual de Educação na Escola Estadual Caetano Azeredo que tratou dos temas relação de 125 
gênero. A atividade faz parte da Campanha “Ponto final na violência contra mulheres e 126 
meninas, a qual o CRP-04 integra desde novembro de 2013 e contou com cerca de 30 jovens 127 
com idade entre 13 e 14 anos. Programa de Rádio do CRP-04: A Conselheira Marisa Sanabria 128 
informou que durante a Copa do Mundo a rádio Inconfidência terá uma programação especial. 129 
Neste sentido a Comissão do CRP-04 responsável pelo Programa “Psicologia em Foco” sugeriu 130 
que neste período não aconteça o programa que é transmitido às quartas-feiras, de 12h30 às 131 
13h, na sintonia AM 880. COE: A Conselheira Cláudia Natividade apresentou os seguintes 132 
pontos: 1) Processo 013/09: Apresentação do relatório pelo Conselheiro Marcus Macedo da 133 
Silva, que deferiu o pedido de reconsideração apresentado pela psicóloga processada. O 134 
plenário aprovou com 15 (quinze) votos a favor, 01 (uma) abstenção e 0 (zero) contra. 135 
Deliberação: Dar ciência às partes. 2) Processo 005/11: Apresentação do relatório pela 136 
Conselheira Odila Maria Fernandes Braga, que indeferiu o pedido de reconsideração 137 
apresentado pelas psicólogas processadas. O plenário aprovou com 15 (quinze) votos a favor, 138 
01 (uma) abstenção e 0 (zero) contra. Deliberação: Dar ciência às partes. 3) Processo 013/11: 139 
Foi concedido adiamento para a apresentação do relatório do pedido de reconsideração, até a 140 
próxima plenária, pelo Conselheiro Felipe Viegas Tameirão. 4) Processo 023/11: Apresentação 141 
do relatório pelo Conselheiro Délcio Fernando Guimarães Pereira, que indeferiu o pedido de 142 
reconsideração apresentado pela psicóloga processada. O plenário aprovou com 14 (quatorze) 143 
votos a favor, 0 (zero) abstenção e 0 (zero) contra. Deliberação: Dar ciência às partes. 5) 144 
Processo 028/11: Apresentação do processo ao Plenário para nomeação de relator do pedido 145 
de reconsideração. Deliberação: A Conselheira Eriane Suely de Souza Pimenta foi nomeada 146 
relatora. 6) Representação 006/13: Foi concedido adiamento para a apresentação do relatório 147 
de instauração de processo ético, até a próxima plenária, pela Conselheira Aparecida Maria de 148 
Souza Borges Cruvinel. COF: 1) Posicionamento do Plenário sobre a relação das Práticas 149 
Alternativas e Integrativas / Complementares (SUS) no campo da Psicologia: O Conselheiro 150 
Túlio Picinini convidou a psicóloga fiscal Cláudia Regina Figueiredo a participar via webex para 151 
tratar do ponto de pauta “Solicitação da COF de um posicionamento do Plenário sobre a 152 
relação das Práticas Alternativas e Integrativas / Complementares (SUS) no campo da 153 
Psicologia”. A Psicóloga Fiscal Cláudia Regina informou que a COF do CRP-MG tem recebido 154 
muitas demandas de orientação e fiscalização sobre a prática do (a) psicólogo(a) associado as 155 
práticas alternativas e/ou integrativas/complementares, o que muitas vezes não pode ser 156 
respondido apenas pela COF, exigindo um posicionamento deste Regional.  As discussões em 157 
torno das práticas alternativas relacionadas ao campo da Psicologia no CRP-MG e no Sistema 158 
Conselhos de Psicologia como um todo, ocorrem há muito tempo; embora não tenham 159 
resultado em ações e deliberações claras e objetivas. Esse fator acaba refletindo 160 
negativamente no trabalho da COF, haja vista que as demandas sobre a matéria são 161 
recorrentes e os subsídios insuficientes para saná-las, aumentando o fluxo de trabalho, 162 
tornando-o enorme e impreciso. Até o ano de 2010 o CRP-MG consultava o CFP sobre cada 163 
prática que gerava dúvida no campo psicológico, e se deparava com a pouca assertividade do 164 
Federal. Após o texto orientativo encaminhado pelo CFP aos Conselhos Regionais (Oficio CFP 165 
nº0035/10), mudou-se a direção do trabalho da Comissão. Nele consta que cada CRP tem o 166 
papel de desenvolver uma opinião sobre cada técnica/ prática sempre que se deparar com algo 167 
aparentemente incomum à prática profissional do Psicólogo, com um amplo trabalho de 168 



investigação de dados no intuito de produzir um entendimento acerca daquela técnica/prática, 169 
naquele momento, situação e local específico. Pretende-se que essas chamadas psicologias 170 
alternativas entrem em contato com o conhecimento científico e acadêmico, oferecendo dados 171 
à produção de novas teorias.  A fim de conhecer e subsidiar este estudo, a COF deliberou por 172 
convidar o psicólogo que trabalha com determinada prática para apresentá-la à Comissão. 173 
Concomitantemente houve uma deliberação do VII CNP no ano de 2010, por meio da 174 
aprovação da tese 166, que o Sistema Conselhos deve fomentar eventos sobre as práticas 175 
integrativas e emergentes, a criação de Grupos de Trabalho nos CRs, com objetivo de 176 
consolidar a evolução do debate sobre a temática. Assim o CRP-MG, a partir do Planejamento 177 
Estratégico em 2012, criou um GT de Práticas que se debruçou sobre a temática por mais de 178 
um ano, resultando em um documento com algumas sugestões de encaminhamentos 179 
(destacando reflexões que foram priorizadas, como: a Psicoterapia, o fenômeno da 180 
medicalização, a escuta clínica e o compromisso social da psicologia, ética, etc). Além disso, 181 
aconteceram Fóruns de Debates dos Florais de Bach em BH e “Psicologia Antroposófica” em 182 
JF, quando na 75ª reunião plenária foi definido que o tema merece maiores estudos e deve ser 183 
levado para reunião da APAF. Importante ressaltar que no ano de 2006 foi aprovada a Política 184 
Nacional das Práticas Integrativas e Complementares na Saúde Pública por meio da Portaria 185 
MS 971 de 03/05/06 – (PNPIC). O foco desta política concentra-se na atenção básica à saúde, 186 
medicina complementar/alternativa além da medicina tradicional, com ênfase na escuta 187 
acolhedora e interação terapeuta/paciente, integração do ser humano com o meio e a 188 
sociedade, prevenção e recuperação da saúde, promoção global do cuidado humano e do auto 189 
cuidado. Em Minas Gerais foi aprovado a Política Estadual por meio da Resolução SES 1444 190 
de 24/03/08.  A fim de buscar se apropriar da temática, a COF participou do I Fórum Nacional 191 
Racionalidades Médicas e Recursos Terapêuticos (termalismo e plantas) e produziu um 192 
relatório sobre as questões apresentadas e discutidas. A COF tem como parâmetro atual de 193 
orientação destas práticas associadas ao campo da Psicologia: o Código de Ética (artigo 1º 194 
alínea c e artigo 2º alínea f), Resoluções CFP nº 10 e 11 de 1997, além da Resolução CFP 195 
16/2000 que dispõe sobre a realização de pesquisa em Psicologia com seres humanos 196 
(Resolução CNS 466/2012). Ou seja, o psicólogo não poderá associar na prática e/ou 197 
publicidade profissional práticas que não estejam reconhecidas no campo da ciência 198 
psicológica, exceto em casos de pesquisas científicas com seres humanos. Com a abertura 199 
para o debate promovido pela autarquia, a fim de compreender o fenômeno alternativo como 200 
demanda social crescente, e algumas práticas denominadas “alternativas” já incorporadas na 201 
saúde pública, precisamos saber como o Sistema Conselhos de Psicologia se posiciona frente 202 
a esta questão. Por isso, importante se faz que o Plenário se aproprie do histórico e de todo o 203 
material já produzido/discutido pela COF, para que tenha os subsídios necessários para 204 
deliberar sobre a questão a nível regional. A proposta da COF é que após discussões, estudos 205 
e debates ocorridos por meio do Grupo de Trabalho de Práticas do CRP-MG, e neste momento 206 
reorganizados pela COF do XIV Plenário foi sugerido como encaminhamento a ser avaliado 207 
pelo Plenário da casa: constituir uma Comissão Ad hoc composta por especialistas em 208 
epistemologia para emitir pareceres sobre a matéria, qual seja, “A Psicologia e a Prática X”, a 209 
fim de subsidiar os trabalhos da Comissão de Orientação e Fiscalização e da Comissão de 210 
Ética. A sugestão é que esta Comissão possa criar a própria metodologia de trabalho, 211 
buscando compreender como o psicólogo define a prática utilizada, como ela se constitui, qual 212 
visão de homem e de mundo? Quais são seus pressupostos teóricos? O que a Prática propõe 213 
de novo no campo Psicológico? O que justifica esta construção metodológica: psicologia e 214 
práticas alternativas? Se esta Prática possui estudos, pesquisas, ou até associação que a 215 
represente? Alguma legislação específica? Buscar os pontos críticos e positivos desta Prática 216 
no campo psicológico. Foi sugerido um fluxograma em que a COF recebe e organiza o material 217 
a ser levado para a Comissão Ad hoc demanda é recebida do próprio trabalho de orientação e 218 
fiscalização ou por dúvidas das Comissões, questionamentos sobre a utilização de uma Prática 219 
no campo Psicológico, que deverá ser encaminhada a Comissão Ad hoc, solicitando a esta um 220 
Parecer sobre a questão. A Comissão é quem criará sua própria metodologia de trabalho, 221 
organizada por meio de estudos e pesquisas, para fins de elaboração de um Parecer Técnico, a 222 
fim de responder à COF. Esta levará ao conhecimento do Plenário e após aprovada será 223 
comunicada à COF e demais Comissões de Trabalho. As Conselheiras Cláudia Natividade e 224 



Marília de Oliveira solicitaram esclarecimento quanto as práticas autorizadas e as que já foram 225 
incorporadas à saúde. A Psicóloga Fiscal Cláudia Regina esclareceu que as Práticas 226 
Integrativas e Complementares aceitas no SUS são aquelas no âmbito da Medicina Tradicional 227 
Chinesa-Acupuntura, da Homeopatia, da Fitoterapia, da Medicina Antroposófica e do 228 
Termalismo-Crenoterapia, as duas últimas de cunho holístico. O Conselheiro Marcus Macedo 229 
sugeriu que além da Comissão Ad hoc propôs que fosse levado à APAF os resultados deste 230 
trabalho para orientar aos demais CRP’s. A Conselheira Odila Braga colocou a preocupação 231 
com a pesquisa com seres humanos e os protocolos a serem utilizados. O Conselheiro Felipe 232 
Tameirão levantou que o estudo feito pela COF envolveu diversas práticas e que o Plenário 233 
deveria se apropriar melhor destas discussões. A Conselheira Cláudia Natividade colocou a 234 
necessidade de se posicionar a respeito das práticas e vê que muitas delas têm resultados 235 
positivos e por outro lado questionou como que a psicologia irá lidar com a religião. O 236 
Conselheiro Túlio esclareceu que só existem duas terapias aprovadas pelo CFP a hipnose e a 237 
acupuntura, as demais não existem nenhuma decisão ou posicionamento. A Conselheira 238 
Tesoureira Marília de Oliveira colocou que estas práticas só foram incorporadas a psicologia 239 
quando elas começaram a ser mercado de trabalho para medicina e que a psicologia também 240 
quis se apropriar e vê que diversas destas práticas não são psicologia. O Conselheiro Túlio 241 
Picinini esclareceu que não há uma diferença entre política, ética e ciência, o que se pretende é 242 
que se criem critérios. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand questionou porque 243 
terapias com vidas passadas e psicologia cristã não e outra prática sim e deveria ter este 244 
esclarecimento político primeiro antes de se criar uma Comissão Ad hoc e sugeriu em um 245 
primeiro momento fosse convidada uma pessoa que trate da temática em uma Reunião 246 
Plenária para que o Plenário possa se apropriar da discussão. O Conselheiro Túlio Picinini 247 
propôs trazer para a próxima Plenária o nome de uma pessoa que possa tratar do tema. 248 
Deliberação: O XIV Plenário deliberou por trazer para a próxima Plenária um profissional que 249 
trate sobre o tema. 2) Credenciamento de sites: O Conselheiro Túlio Picinini encaminhou 250 
parecer pela não aprovação do cadastramento  do site da psicóloga Ana Maria Carvalho  251 
http://anamairapsicologa.com e do recastramento do site da psicóloga Maria Hermínia de Assis 252 
Figueiredo http://www.todosterapia.com.br e pela aprovação do recadastramento do site do 253 
psicólogo Alexandre Pedrassoli http://www.patmospsi.com.br e do cadastramento do site da 254 
psicóloga Rosangela Pinto Nascimento www.clarearonline.com.br. Deliberação: O XIV Plenário 255 
aprovou e assinou os pareceres apresentados. 3) Nomeação presidente interino da COF e 256 
recomposição da COF:  O Conselheiro Túlio Picinini informou que estará de férias entre os dias 257 
12/06 e 12/07, sendo necessário a indicação de um Presidente Interino neste período e indicou 258 
a Conselheira Dalcira Ferrão. Informou ainda que a Conselheira Anna Christina solicitou o seu 259 
desligamento da COF devido a ter passado para o Mestrado sendo necessário a recomposição. 260 
O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo Moretzsohn indicou o Conselheiro Felipe Tameirão, que 261 
aceitou prontamente. Deliberação: O XIV Plenário aprovou o nome da Conselheira Dalcira 262 
Ferrão como Presidente Interina da COF até o dia 11/07 e a substituição da Conselheira Anna 263 
Christina pelo Conselheiro Felipe Tameirão com validade a partir da próxima reunião da COF.  264 
4) Psicólogas ameaçadas:  O Conselheiro Túlio Picinini informou que as psicólogas Grazielle e 265 
Ana Paula informaram à COF que há um indivíduo agendando sessões de psicoterapia com 266 
psicólogas da região e assediando as mesmas. Apresentaram quatro boletins de ocorrência e 267 
acreditam que há outros casos que não foram registrados. Receiam por possível passagem ao 268 
ato de tal indivíduo. Deliberação: O XIV Plenário deliberou por solicitar à COF entrar em 269 
contato com as Delegacias, comunicando a ciência do CRP-04 e solicitando informações e ver 270 
se é paciente da rede. 5) GT Álcool e outras drogas: O Presidente da COF Túlio Picinini 271 
levantou a necessidade de celeridade na revisão da Resolução CRP/MG Nº 001/2012 que trata 272 
da “solicitação de inscrição de pessoas jurídicas que prestam serviços de atenção em regime 273 
residencial de caráter transitório para usuários de álcool e outras drogas” e colocou que o GT 274 
de Álcool e outras drogas não deu o andamento necessário, e solicitou ao Plenário que a COF 275 
possa fazer a proposta e encaminhar para o GT AD, em virtude das diversas solicitações 276 
recebidas pela COF de inscrição de pessoas jurídicas por parte de Comunidades Terapêuticas. 277 
Deliberação: O XIV Plenário aprovou a solicitação da formulação pela COF da revisão da 278 
Resolução e posterior encaminhamento ao GT Álcool e outras drogas. 6) Melhoramento das 279 
transmissões online das Reuniões da COF:  O Conselheiro Túlio Picinini informou que a 280 
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participação dos psicólogos fiscais das subsedes está ficando comprometida pelo uso do skype 281 
que cai muito e sugeriu a aquisição da ferramenta WEBEX que foi utilizada na apresentação da 282 
psicóloga fiscal Cláudia. Como diferencial ao Skype a ferramenta utiliza internet própria e 283 
possibilita a participação de 25 usuários. Deliberação: O XIV Plenário deliberou por solicitar ao 284 
Gerente de Informática Rodrigo Ramos apresentar orçamento de outras ferramentas e 285 
apresentar à Diretoria. Indicação de suplente no Conselho Estadual de Política sobre 286 
Drogas/CONEAD: A Conselheira Conceição Novaes informou a necessidade de indicação de 287 
suplente para o CONEAD e esclareceu que o suplente tem outras funções em relação ao titular, 288 
que não estão sendo representadas pelo CRP-04. O Conselheiro Ricardo Moretzsohn sugeriu 289 
que fosse indicado um colaborador. O Conselheiro Felipe Tameirão sugeriu o nome do 290 
psicólogo Arnor Trindade. Deliberação: O XIV Plenário deliberou por solicitar a Conselheira 291 
Conceição Novaes entrar em contato com o psicólogo Arnor Trindade ou outro colaborador e 292 
fazer o convite. Posteriormente informar a Diretoria.  Representação no Conselho Estadual de 293 
Assistência Social de Minas Gerais: A Conselheira Érica Andrade informou que teve seu nome 294 
aprovado para suplente no Conselho Estadual de Assistência Social de Minas Gerais e recebeu 295 
informação de que o referido Conselho só custeia a ida do Conselheiro Titular e gostaria de 296 
esclarecer se o CRP-04 iria custear o pagamento da diária e passagem para a sua 297 
representação. A posse acontecerá no dia 27/06/2014. O Conselheiro Presidente Roberto 298 
Chateaubriand solicitou que a Conselheira Érica Andrade esclareça na posse como é a 299 
participação do suplente no Conselho Estadual de Assistência Social, se tem direito a voz e 300 
voto e retorne a Diretoria e esclareceu que o CRP-04 fará o pagamento da diária e passagem 301 
da Conselheira Érica Andrade, uma vez que ela estará representando o CRP-04. Nada mais 302 
havendo a tratar, eu, Elaine Maria do Carmo Z. D. de Souza, que secretariei a reunião, lavrei a 303 
presente ata, que vai assinada por mim e pelos demais membros presentes. Belo Horizonte 07 304 
de Junho de 2014. 305 
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